

Initiative Palliativ-Versorgung Sinsheim e.V.



**„Es geht nicht darum, dem Leben mehr Tage zu geben,
sondern den Tagen mehr Leben.“**

Cicely Saunders (engl. Ärztin, 1918-2005)

Der Verein „Initiative Palliativ-Versorgung Sinsheim – Verein zur Verbreitung des Palliativgedankens und zur Förderung der Palliativ-Versorgung an der GRN-Klinik Sinsheim e.V.“ (IPV) wurde im März 2011 gegründet. Übergeordnetes Ziel war, die palliativmedizinische Versorgung in der Region zu fördern und damit zu verbessern. Die IPV unterstützt vor allem in der ambulanten Versorgung das PalliativeCare-Team (PCT) Kraichgau und stationär die Palliativeinheit an der GRN- Klinik Sinsheim.

ten und ihre Angehörigen ein Umfeld, in dem sie diese Hilfe bekommen.

Was haben wir schon erreicht?

- Eröffnung einer stationären Palliativeinheit an der GRN-Klinik Sinsheim im Herbst 2017
- Förderung und Finanzierung der palliativmedizinischen Qualifikation der stationäre und ambulanten Pflegekräfte
- Wohnliche Ausstattung der Palliativeinheit (gemütliches Mobiliar) und Bau einer Terrasse
- Anschaffung von medizinischen Geräten für das 2013 gegründete PalliativeCareTeam (z.B. mobiles Ultraschallgerät)
- Finanzierung begleitender Therapien (z.B. Physio-und Aromatherapie, Musiktherapie)
- Zunehmende Verbreitung des Palliativgedankens durch Öffentlichkeitsarbeit



Die IPV-Vorstandsmitglieder (v.l.n.r.):

Helga Schübler, Eckhard Kullmann, Dr. Petra Seeker, Bernhard Peerenboom, Dr. med. Bärbel Kuhnert-Frey, Dr. med. Rüdiger Schatz, Marina Heß, Dr. med. Heinrich Schreiter

Was ist überhaupt Palliativmedizin?

Bei der Palliativmedizin handelt es sich um eine ummantelnde Medizin (pallium = Mantel). Wenn die Krankheit eines Patienten so weit fortgeschritten ist, dass keine Aussicht auf Heilung mehr besteht, folgt auf die kurative (heilende) Medizin die Palliativmedizin. Ihr Ziel ist, den Patienten durch lindernde Maßnahmen möglichst viel Lebensqualität zu geben. Neben medizinischen Therapien ist daher auch die Berücksichtigung sozialer, spiritueller und psychologischer Aspekte wichtig. Auf eigens eingerichteten Palliativstationen finden Patienten



Was ist uns weiterhin wichtig?

- Kontinuierliche Information über Palliativmedizin und ihre Möglichkeiten
- Weiterer Ausbau der Palliativeinheit an der GRN-Klinik Sinsheim
- Förderung palliativmedizinischer Weiterbildung für Pflegekräfte und Ärzte
- Unterstützung des PalliativeCareTeam Kraichgau

Weitere Informationen auf unserer Website:
www.palliativ-sinsheim.de